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文娱·综合

□据 中新网

因为怀疑自己的藏品在北京卫视
《天下收藏》栏目中被王刚误砸，河北
藏友付常勇日前将王刚和北京电视台
一同推上被告席。14日，该案在北京
市朝阳区人民法院开庭审理。双方围
绕付常勇的藏品究竟是赝品还是被误
砸的真品，展开激烈辩论。

16日，记者发现《天下收藏》栏目
早在7月就悄悄变脸，取消长达7年的
砸宝环节，到户外录制节目，而王刚也
不见踪影。在接受记者采访时，该节
目的制片人韩勇称：“改版与官司没有

关系，王刚老师只是暂时休息，等节目
形态稳定后会回归。”

韩勇表示该节目请的鉴宝嘉宾都
是收藏界的专业人员：“我之前就说
过，我们节目中的三位嘉宾，一位是文
博研究机构的专业人员，一位是艺术
品拍卖公司经验丰富的从业人员，一
位是艺术品公司有信誉度的经纪人，
可以说他们都是收藏界经验丰富的专
业人士。”

至于原告律师所说的节目中三位
专家不具备鉴定资质的问题，韩勇显
得很无奈：“因为案件还在审理，我不
方便说太多。”

哟，来了一拨孕妇

□据 搜狐娱乐

16日，马伊琍（上图）独自现身北
京，她身穿黑裙，孕相明显，证实了之
前传出的她怀二胎的消息。

《小爸爸》开播前，身兼导演和主
演两职的文章频繁接受采访，卖力“吆
喝”，奇怪的是女主角兼制片人马伊琍
近两三个月却“养在深闺不露面”。《小
爸爸》是文章和马伊琍“夫妻店”的“开
山作”，此剧成败关乎其事业前途，在
这么重要的时刻，马伊琍为何让文章
唱“独角戏”？当时有传闻称马伊琍又
怀孕了，但文章一直未开口承认。

据悉，马伊琍很可能已经加入了
香港籍，将在香港生二胎。

□据《广州日报》

16日晚上，梁静茹发微博证实自
己已怀孕，透露孩子将是属马的宝宝。

16日下午，梁静茹的老公赵元同
在网上晒出一张玩具照片，并称：“我
们家有新成员跟我抢乐高玩了。”当
晚，梁静茹转发该微博并称：“期待了
一些日子，我们家终于要多一位成员
玩乐高了，呵呵。谢谢大家的祝福！
会是属马的宝宝。”据悉，梁静茹已怀
孕3个多月。

梁静茹最近人气高涨，外界似乎
视她为将登上马年央视春晚舞台的当
然人选。16日，记者向梁静茹方面求
证，其经纪人廖小姐称虽未接到春晚
邀请，但梁静茹很愿意参加。

□据 新浪娱乐

据台媒消息，近日，小S卷入胖达
人事件，大S接受采访时透露自己已
怀孕，有网友质疑她此举是为了转移
大众视线，为小S解围。

然而，16日，S妈在接受记者采访
时先说“不确定”，后又松口：“因为中
国人有个规矩，还没有满3个月不能
说，我不方便多讲，你也知道中国人比
较保守，有规矩的。”S妈话里话外都透
露着，大S确实已怀孕。

据悉，大S怀孕后就返回台湾住
在妈妈家。S妈说，她现在每天都要买
菜做饭给大S吃，小S只要有空，也会
回家和姐姐相聚。

请写:巉岩、滹沱河、饾饤
观众：“我简直是个文盲！”
《中国汉字听写大会》《汉字英雄》引热议，观众反应大不同

“误砸”惹官司，王刚不鉴宝了？

马伊琍怀二胎了

梁静茹确实怀孕了

大S应该也怀孕了

chán hū dòu dìng
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□据《华西都市报》

尥（liào）蹶（juě）子、滹（hū）
沱河、荦（luò）荦大端、酆（fēng）都、
分爨（cuàn）、巉（chán）岩……相信
看了这些词，很多人都会捏把汗：别说
听写正确，认都没认准哦！近日，《中
国汉字听写大会》《汉字英雄》成为荧
屏“黑马”，众多“冷门”汉字从故纸堆
里走出来，成为“拦路虎”。但是，有不
少人对节目组专挑那些繁、难、偏的字
提出疑问：“请问这是‘孔乙己养成计
划’吗？”一些专家也提出：只顾比赛成
绩不顾实际运用，意义何在？

16日，记者联系到四川大学、四
川师范大学的相关教师以及《咬文嚼
字》主编等业内人士，他们认为，节目
组应避免一味求难、求偏。

节目选字太生僻？专
家：有些字一辈子也碰不上

随着用键盘打字和办公无纸化
的普及，“提笔忘字”俨然成了当下很
多人的通病。央视《中国汉字听写大
会》和河南卫视的《汉字英雄》播出
后，很多人守在电视机前，一边看节
目，一边拿着纸笔“自检”：“怎么那么
多的汉字我都不会写？”“我简直是个
文盲！”

不过，随着节目收视率的攀升，听
写汉字也越来越难，有观众觉得部分
汉字太偏、太难，远远超出了中学生的
知识范围，有的生僻字恐怕这辈子都
不会再写，有脱离实际之嫌。

“有些题很过分，很多字过于生
僻，某些汉字甚至早就退出现代汉语
的行列了，因为语言是吐故纳新的，如
木铎（duó）、瘐（yǔ）毙、出自《水经
注》的滹（hū）沱河，不搞古文研究，谁
会去看《水经注》？”《咬文嚼字》主编郝
铭鉴是《中国汉字听写大会》的观众之

一，他对该节目设置过于偏难的生僻
字考学生有自己的看法，“有个挺聪明
的 小 姑 娘 ，败 给 了 饾 饤（dòu
dìng），我有点儿为她叫屈。这个词
在现代人的语言知识结构之外，绝大
多数人一辈子也碰不上！”

“应赛学习”无意义？学
者：这节目只是在考记忆力

在接受记者采访时，郝铭鉴首先
肯定了听写汉字类电视节目的积极
意义：“没有明星大腕儿，没有娱乐
元素，但能唤起当代人对汉字的兴
趣，提高人们书写汉字的积极性。”
但是，对于节目一味走“冷僻字难度
升级路线”的倾向，他认为：“单一依
赖汉字的生僻程度来制造吸引力，
那就很可能滑向一个误区——参赛
学生为了取得名次刻意死背字典，
成了‘应赛学习’。这样一来，大家
对这个节目的美好期待，很可能就
会落空。”

郝铭鉴说，对大部分人来说，如果
不是为了专业研究，汉字学习，最重要
的还是要会用，而不仅仅是会写。

四川师范大学训诂（gǔ，训诂，意
为对古书字句进行解释）学教授宋子
然认为：“汉字是复杂的，其字形、字义
都在随着时代不断演变，不能将能否
准确无误地书写汉字作为判断选手知
识水平高低的唯一标准。”

四川大学广告系副教授彭虹则指
出：“这个节目只是在考参赛选手的记
忆力，而不是创造力。”


